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●希望社区居家养老服务
更完善 市民徐女士提出，她和
丈夫都是独生子女，平常上班
忙，没有足够时间和精力照顾双
方老人。老人年纪大了，日常生
活照顾、紧急救助等方面的需求
在日益增长，社区现有的居家养
老服务“短板”也逐渐显现，“比
如护理人员比较短缺，无法顾及
那些生活基本能自理，但需要人
时不时照看一下的老人；比如日
常文化娱乐活动还是比较简单，
打打牌、聊聊天，很难激发老人
主动参与其中的积极性”。

徐女士希望社区居家养老
服务能更加完善。

●希望提供市内高速通行
费补贴 市民王女士说，她是一
名家在鄞州、工作地在象山农村
的教师。“上下班开车来回，高速
公路通行费用是一笔不小的开
支。”王女士想请代表委员们递
句话，希望有关部门能为像她这
样每天跨区通勤工作的市民，提
供较为优惠的高速通行费，在一
定程度上减轻经济负担。
见习记者 袁先鸣 记者 石承承

围绕医疗、公共卫生、教育、
城市建设、就业等备受关注的民
生话题，您有怎样的想法和建
议？如果您希望通过代表委员
将这些想法、建议带到市两会
上，可以通过我们递交。

您 可 以
扫 描 右 方 二
维 码 获 取 留
言页面，在页
面 中 写 下 您
想对代表、委
员说的话。

没有鲜花、没有彩旗、没有欢迎仪
式……各报到驻地陈设简朴，处处透着
简约有序之风。

“近年来，我关注到宁波的生育率
在持续下降。为此，我带来了鼓励中小
学教师、高知人群能带头响应国家号
召，生育二孩、三孩的建议。”市政协委
员、来自民进界别的周娴华是宁波大学

继续教育学院副院长，她建议，宁波应
积极响应国家生育政策，营造更加友好
的生育环境，尽快出台相关规定，比如
明确女教职工在产假适逢寒暑假的情
况下，可以顺延休假时间。

“我很期待宁波能在闲置办公楼改
建成宿舍型租赁住房方面‘破冰’。”市
政协委员、来自民盟界别的陈勇是浙江

和义观达律师事务所高级合伙人，他注
意到现在宁波有不少闲置办公楼一直

“冷冻”着。“从政策层面看，国家也支持
在一定条件下将非住宅用房改建为租
赁用房；从企业层面看，也可以解决他
们的资源再利用、完善员工住宿等问
题。”陈勇建议，宁波可进一步加强政策
引导，完善租赁市场，也为企业留住更

多人才送上“助攻”。
记者在采访中发现，委员们关注的

热点涉及经济高质量发展、民生福祉改
善、乡村振兴、共同富裕、文化软实力、
教育卫生、生态环保等诸多方面。委员
们纷纷表示，将多建真言诤言，多献良
策实策，共谋宁波发展新篇章。

记者 滕华

市政协委员、鄞州团区委书记忻春
意表示，省第十五次党代会报告中提
到，各级党组织要更加关心关爱青年，
加快建设青年发展型省份，“宁波要和
省会杭州唱好‘双城记’，必须大力开展
青年发展工作，把更多的青年、大学生
留在宁波”。

忻春意说，此前鄞州团区委跟宁波
各高校的学生处、团委对接，并作了相
关调研，了解到宁波大学生的留甬比例
不是特别高，分析后发现，各大高校热
门专业的设置与宁波本地产业发展的
匹配度并没有那么高。

为了留住更多高校人才，她提出了
两方面建议。一是建议打造有宁波辨
识度的城市IP，“譬如深圳拥有全国最

佳的创业创新环境，吸引有志创业青年
人才；杭州作为‘数字经济第一城’，可
以留住大量软件及信息服务、互联网平
台运营人才……而宁波目前缺少特征
鲜明、吸引青年的城市独特气质，更像
是一座工作型城市，缺乏亲和力强、辨
识度高的城市标签。打造城市IP，有利
于提升青年的归属感，吸引更多人留
下。”忻春意说。

此外，忻春意建议加快发展新兴产
业，构建吸引青年发展的产业体系，提
升高校专业与就业平台之间的匹配度，
进而提供更多的平台，打造更多符合青
年需求的企业岗位，创造更多机会让广
大青年留在宁波发展。

记者 朱琳/文 陈金辉/摄

宁波市政协委员、象山县大目湾学
校副校长、小学部校长侯珊红聚焦教育
热点，向大会提交了《关于鼓励各企事
业单位举办未成年人职业体验开放日
活动的建议》。

她提到，近年来，虽然政府部门及
有关单位都很重视学生的社会实践活
动和公民意识教育，也开放了一些社会
实践基地并设置活动内容，但职业体验
这块仍然较少。

“一些企事业单位在城市文化发展
中的影响和社会教育作用尚未完全开发，
需要社会各界的大力支持。”侯珊红说。

为此，她建议，宁波可以鼓励有条
件的企事业单位举办职业体验开放日
活动，最好由政府部门出面组织。

一是建议各企事业单位充分挖掘
特色教育资源，并制定不同年龄层的职
业体验活动内容，如国防教育、法制教
育、交通安全教育、消防安全教育、食品
安全教育、廉政文化教育、青春期教育
等。二是建议企业接待学生职业体验
形成制度化、常规化，可制定《实习接收
制度》，规范线下或线上的申请、企校间
联系以及体验结束后的相关“成果发
表”等细节。

另外，侯珊红还建议，可以定期在
公开平台上发布适合未成年人的校外
职业体验活动信息，让学生有更多机会
参与社会实践，培养自己的实践能力、
创新精神和社会责任感。

记者 樊莹/文 张培坚/摄

关注经济高质量发展、
民生福祉改善、共同富裕……

市政协委员报到

市政协委员昨日报到市政协委员昨日报到。。 记者记者 杨辉杨辉 摄摄

请代表委员 句话递好音音声声两会

市政协委员侯珊红：

鼓励企事业单位举办未成年人职业体验开放日活动

侯珊红委员

市政协委员忻春意：

打造有辨识度的城市IP，让更多青年留在宁波

忻春意委员

怀揣沉甸甸的民声，带着谋划发展的拳拳之心，1月
4日下午，参加市政协十六届二次会议的委员们，陆续
到各驻地报到。接下来的几天，委员们将以强烈的责
任感和饱满的热情，认真履行政协委员的职责，为宁波
的发展献计献策。
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